

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACIÓN

FUERA FRANCO DE PORTE

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

SUSCRIPCION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

Sección editorial.

UNA GRANJA MODELO

EN EL ASIA MENOR.

En estos momentos parece que la Europa se inclina ácia el Oriente por un movimiento que tiene apariencia de irresistible. Al paso que la guerra, los viages y las nuevas relaciones comerciales nos abren las puertas de este país, que algunos años atrás no conociamos sino de una manera incompleta, aprovechamos con ardor dichas relaciones para establecerlos en él y llevar allí los usos, las costumbres, la industria y los procedimientos perfeccionados en las naciones de Occidente. El espíritu de expansión que en tan alto grado caracteriza á la raza anglo-sajona, tiene sus representantes en aquel país como en las colonias mas remotas, y los convierte en trabajadores que abren camino, en agentes que preparan una revolución pacífica que, acaso andando el tiempo y bajo la influencia de las ideas de Europa, renovará la faz de aquella parte del mundo, que puede considerarse como cuna del género humano, y cuya inmovilidad se ha conservado hasta hoy al través de los siglos. El espíritu europeo es en realidad el único disolvente que puede contrarrestar este espíritu estacionario, carácter especial de los pueblos musulmanes, cuya religión, así como su política, no tienen mas base que los dogmas del Koran. Obsérvese este movimiento, no solo en la industria lo cual no debería sorprendernos, sino tambien en la agricultura. En las cercanías de Smyrna existe hoy una granja modelo, cuya descripción no podrá menos de ser interesante, porque al lado de los pormenores técnicos pondremos otros relativos al país, poco conocidos de la mayor parte de los europeos.

Pero antes que dejemos al curioso viajero contar por si mismo los incidentes de su viaje y esponer las observaciones que en su es-

cursion le ha sujido, bueno será decir algo acerca del principal centro de la capital en cierto modo del país que vamos á reconocer ahora mismo, acompañados de tan inteligente guia. El comercio de Smyrna es indudablemente mas considerable que el de ninguna otra ciudad del imperio otomano. Sus productos, su situación y las salidas que ofrece á los efectos del comercio han hecho de ella la estación habitual de las caravanas de Persia, compuestas casi exclusivamente de armenios, que casi siempre tienen por regla, tanto para su llegada como para su partida, el movimiento de los buques extranjeros que freqüentan aquel puerto.

En él se hacen negocios importantes, y para dar una idea de ello bastará decir que las importaciones consisten por lo general en granos, pieles, hierro y manteca, procedentes de Odessa y de Tagaurog, en telas de algodón, de lana y de seda, en algodón hilado, azúcar, café, añaíl, cochinilla, palo de tinte, hoja de lata, papel, objetos de cristal, queso, vino, rom y aguardiente, que principalmente suministran Inglaterra, Estados Unidos, Italia y Francia. Los productos del país que se transportan son seda en bruto especialmente, algodón en rama, pasas, higos, drogas y goma de muchas clases, agalla, azafrán, rumi, alazón, raíz, de rubia, ópío, ruibarbo, espumas, cera, aceite de oliva; pellejos de liebre y de cabra y alfombras de Turquía. El comercio que esta plaza hace con el extranjero puede estimarse en 40 millones al año, y el número de buques que entran y salen del puerto anualmente, sin contar los de cabotaje ni los que hacen la navegación local, asciende á cerca de 600.

La explotación rural de que vamos á hablar se haya establecida cerca del Smyrna, y según lo que acabamos de decir, cualquiera que sea el desarrollo que le dé en lo sucesivo su inteligente propietario, puede asegurarse anti-

cipadamente que no dejará de tener salida sus productos.

Habia yo manifestado, dice nuestro viajero, el deseo de ver alguna de las heredades de los alrededores de Smyrna, y al punto me invitó graciosamente á visitar su granja de Arab-Tahiftilik, M. B.... rico propietario territorial.

El 24 de mayo 1846 entramos despues del mediodía en un caigüe que debia conducirnos á Corazon de Leon, pequeña aldea situada en la parte setentrional del puerto, y en la cual nos esperaban las mulas. Soplaba el imbat ó brisa de la mar, bastante fresca, de lo cual nos aprovechamos para tomar un poco de vela, y el barco hendia rápidamente las ondas. Debemos decir que los caigües de Smyrna son excelentes barcos, y los griegos que los conducen muy buenos barqueros. Al cabo de media hora habíamos andado unas tres millas, y abordamos á un muelle irregular formado por la naturalezamas bien que por la mano del hombre.

Mientras ensillaban las mulas tomamos café en un establecimiento indudablemente primitivo. El café, aunque segun la costumbre oriental no estaba colado ni mezclado con leche, no dejaba de ser bueno. Es tradicion antigua que Ricardo, Corazon de Leon, yendo á la cruzada desembarcó en este lugar y le dió su nombre.

Aparejadas las mulas montamos en ellas. Delante de nosotros cabalgaba un albanés, que era una especie de guarda de campo, armado de una larga escopeta de dos cañones que llevaba sobre un muslo y con la cual estaba muy ufanio: en la cintura se le veian dos pistolas con labores de plata. Detrás iba un criado con el bagaje. Nosotros abrimos los quitasoles, y las mulas tomaron el portante sin que tratáramos de conducirlas ni de enseñarlas el camino, lo cual hubiera sido un trabajo inútil. Caminábamos uno detrás de otro formando una sola fila, porque los caminos por lo general no son buenos y las mulas tienen el

No me habeis cumplido la palabra, me dijo.

—Ay, no me ha conocido! le respondí.

Sin embargo, al sonido de mi voz sentí que su mano se estremecía, y cedi mi puesto al doctor, que la tomó el pulso y declaró ser necesaria una segunda sangría; no obstante la agitación fue siempre creciente, y por la tarde se declaró una fiebre cerebral.

Ocho días y ocho noches fue Paulina presa de un delirio espantoso, durante el cual no conoció a nadie, creyéndose siempre amenazada, y pidiendo sin cesar socorro; despues comenzó á perder su intensidad el mal, y una debilidad estremada sucedió á aquella insensata exaltación. En fin la mañana del noveno dia, al abrir los ojos despues de un sueño un poco más tranquilo, me reconoció y pronunció mi nombre. Lo que entonces pasó en mí es imposible describirlo, y arradiéndome al pie de la cama comencé a llorar. En este momento entró el doctor, y temiendo que danasen á Paulina las emociones, exigió que me retirase á lo cual quise resistirme; pero Paulina me estrechó la mano, diciéndome con voz dulce:

—¡ld!... — y quedó inconsciente.

Hacia ocho días con sus noches que no me acostaba, y acostándome un poco mas tranquilo sobre su estadio, me dormí en un sueño de que tenía casi tanta necesidad como ella.

FOLLETIN.

37

PAULINA.

Por Mr. Alejandro Dumas.

Continuación.

Esto no me importa como hombre, pero si mucho como médico... Vuestra voz tiene sobre Paulina una influencia visible... Siempre lo he notado, y aun ahora mismo cuando yo tenía su mano, vuestro solo nombre pronunciado aceleró de una manera sensible el movimiento de su pulso. He prohibido que nadie entre en su cuarto hoy; con que no vayais contra mis preceptos.

—Pero eso es peligroso! exclamé yo.

—Todo lo es para una organización conmovida como la suya: hubiera sido preciso darle un breve que le hiciera olvidar lo pasado, pues hay en ella algún recuerdo, alguna pena que le devora.

—Si, si, respondí, nada se os oculta, y todo lo habeis visto con los ojos de la ciencia. No, no es mi hermana, no es mi mujer, no es tampoco mi querida. Es un ser angelical á quien amo sobre todo, á quien sin embargo no puedo dar la felicidad, y que morirá en mis brazos con su corona de virgen y de mártir... Haré lo que que-

rais doctor, no entrare sino cuando lo permitais, y os obedeceré como un niño; pero cuando os volveré á ver?

—Hoy mismo volveré...

—Y qué voy yo á hacer, D. os mio?

—Vamos, valor... sed hombre!

—Si supierais cuánto la amo...

El doctor me apretó la mano, y lo acompañé hasta la puerta donde permaneció inmóvil. Al fin salió de aquella apatía; subi marquinalmente la escala, acerqué á la puerta de su cuarto, y no osando entrar, escuché. Al principio creí que dormía; pero pronto llegaron a mis oídos algunos sollozos sofocados, y puse la mano en la llave; pero recordé mi promesa, y por no faltar á ella salí de la casa, y subiendo en el primer carruaje que pasó me hice conducir á Regent's Park.

Por allí anduve errante dos horas como un loco entre las arboles y las estatuas y volviendo a casa encontré á la puerta un criado que sacaba corriendo en busca del doctor. Paulina estaba en una nueva crisis nerviosa y acometida del delirio. Esta vez no pudo resistir, me precipité en su cuarto, me arrodillé junto á su lecho, y tomé una de sus manos: ella no pareció advertir mi presencia; su respiración era entrecortada, tenía cerrados los ojos, y algunas palabras sin razón se escapaban febrilmente de su boca. Llegó el doctor.

—...sin duda en aquella noche en la que

particular instinto de asentar el pie donde no está malo el terreno. Iámos unas veces por pequeños desfiladeros, á cuyos lados veíamos viñas y jardines, con sus casas rústicas formadas de tapias, y rodeadas muchas de ellas por multitud de higueras: atravesábamos otras un terreno áspero y pedregoso, cubierto de floridos acebuches: volvimos á pasar por algunos desfiladeros, y llegamos á poco á un café turco, construido en el campo á la sombra de dos corpulentos ciruelos, uno de los cuales, cuyo tronco estaba hueco, servía como de cuadra para los caballos.

Se continuará.

Notición oficial.

—La GACETA del 14 no contiene disposición alguna de interés.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE CÓRDOBA.

Por el presente de orden del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad, se anuncia y llama á los acreedores de D. Joaquín Molina de esta vecindad, á fin de que se presenten dentro del término de 20 días, con los títulos justificativos de sus créditos, en su juzgado y por la escribanía del infrascripto á reclamar sus créditos en el concurso provocado por el Molina, bajo apercibimiento de que transcurrido dicho término sin hacerlo, les parará el perjuicio que haya lugar. Córdoba 13 de Octubre de 1857.—Antonio José de Uliete. V.º B.º.—Henares.

Sección de Noticias.

NACIONALES.

—Desde que se notaron algunos casos de fiebre amarilla en el lazareto de Vigo, á consecuencia de la llegada del vapor *Pizarro*, se han hecho infinitos comentarios, pero siempre algun tanto alarmantes. Podemos asegurar en vista de las comunicaciones recibidas últimamente de aquel punto, que únicamente fueron atacados algunos marineros de la dotación del *Pizarro*, de los que fallecieron 5, sin que desde el 7 se haya vuelto á presentar ningún nuevo caso, encontrándose la tripulación en el mejor estado, y quedando únicamente varios convalecientes en el lazareto.

—Escriben de Calatayud que el 10 alcanzaron las fuerzas del ejército cerca del pueblo de Olbés á la partida de contrabandistas de

La inflamación fue cediendo poco á poco, y al cabo de tres semanas solo tenía Paulina una gran debilidad; pero la enfermedad crónica de que hacía un año estaba amenazada hizo tristes progresos. El doctor nos aconsejó el remedio que ya la había curado, y resolví provecharme de los últimos hermosos días del año para recorrer con ella la Suiza, y de allí llegar a Nápoles para pasar el invierno. De parte de este propósito a Paulina, y ella se sonrió tristemente de la esperanza que yo fundaba en esta distracción, y luego consintió en todo con una sumisión de niño.

En consecuencia salimos para Ostdende, atravesamos la Flandes, subimos el Rhin hasta Bísiles, visitamos los lagos de Rienne y de Neufchâtel, nos detuvimos algunos días en Ginebra, y por último, acabábamos de visitar a Altorf cuando nos encontramos en Flüelen, á orillas del lago de los Cuatro Cantones.

Ahora comprenderás por qué no pudimos esperarte: viendo Paulina tu intención de aprovecharte de nuestra barca, me había preguntado tu nombre, y recordó haberme encontrado muchas veces, ya en casa de la condesa de M... ya en la de la princesa de Bel... A la sola idea de encontrarla frente a frente contigo, tomó su rostro tal expresión de espanto, que me asusté y ordené á mis bateadores que se alejasen á fuerza de remos, pensase lo que

que ya hemos hecho mencion, á los cuales cojieron 148 bultos de géneros ilícitos. Ignoramos si habrá que lamentar alguna desgracia. La guarnición de Calatayud es la que ha prestado tan importante servicio, unida á otras tropas que seguían la pista á los contrabandistas.

La carta dice así:

—Calatayud 11 de Octubre.—En la madrugada de hoy han sido conducidos á esta ciudad 74 cargas de género de ilícito comercio, que venían persiguiendo carabineros, guardia civil y fuerza del ejército, y que, auxiliados ayer por la de que este último salió también de aquí, aprehendieron en una hermita del pueblo de Olbés, distante de aquí de dos y media á tres horas. Hacen algunos subir el valor del contrabando de 40 á 50,000 duros. La verdad en su lugar.»

—Se ha dispuesto de real orden que por el presente año escolar se dé en las universidades en que antes se curaba la enseñanza del segundo año de la antigua carrera del notariado.

—La loba, que dijimos hace pocos días se había presentado en la tierra de Ontiñena, ha sido muerta por unos pastores; pero antes mordió á algunas personas que se hallan con gran cuidado porque se dijo que la fiera estaba rabiendo.

—El 10 con motivo del cumpleaños de S. M., prestó en la villa de Ocaña juramento á sus banderas el batallón de cazadores de Mérida. El señor Clós, primer jefe de dicho cuerpo, pronunció unas breves y sentidas palabras, terminando este acto militar con un viva á la Reina.

—Varias personas de Lérida desterradas á las Baleares por causas políticas, han regresado á sus casas, por disposición del capitán general del principado.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 12 de Octubre de 1857.—S. M. el rey de Prusia ha experimentado notable alivio en su salud.

Bombay 17 de Setiembre.—Los generales Havelock y Nicholson han derrotado á los rebeldes.

Paris 13 de Octubre.—Bombay 17 de Setiembre.—El general Havelock espera refuerzos en Cawnpore.

La plaza de Lucknow continua defendiéndose. Outrane es esperado en Cawnpore.

Los insurgentes de Dinapore han sido batidos en Tasseren.

quisieras de mi imposición. Paulina se acostó en el fondo de la barca, y sentándose yo á su lado, apoyé la cabeza en mis rodillas. Hacía dos años justos que la pobre joven había salido de Francia, padeciendo del mismo modo que ahora, y apoyada en mí; y en lo o este tiempo yo había cumplido fielmente el compromiso que contraje, velando sobre ella como un hermano, respetándola como a hermana. Todas las precauciones de mi espíritu habían tenido por objeto ahorrarle un dolor ó proporcionarle un placer, y todos los deseos de mi alma habían girado en torno de la esperanza y de ser un día amado por ella. Cuando se ha vivido mucho tiempo a lado de una persona, hay ciertas ideas que ocurren al mismo tiempo á ambos. Vi sus ojos que se arrasaban en lágrimas, dió luego un suspiro, y apretándose la mano, que tenía entre las suyas, me dijo:

—¡Cuán bueno sois!

Me estremecí al ver que respondía tan bien á mi pensamiento.

—¿Crees que he hecho lo que debía hacer? le dije.

—Oh! habeis sido para conmigo el ángel de la guarda de mi infancia, que había volado un instante, y que Dios me ha devuelto con el nombre de hermano.

—Y en cambio de esta adhesión, no hareis na-

Los rebeldes de Delhy han perdido trece cañones.

La insurrección de Kerozepore, Isshwur, Necmuch, Chungalopore y Ghazorpore ha sido comprimida.

La plaza de Herat ha sido evacuada por los persas el 27 de Julio.

Paris 13 de Octubre de 1857.—El banco de Inglaterra ha elevado el tipo de los descuentos de 6 á 7 por 100. —El banco de Francia ha elevado también á su vez el descuento desde 5 1/2 á 6 1/2 por 100.

Despacho telegráfico.—Génova 12 de Octubre de 1857 á las diez y cuarenta minutos de la mañana.

El encargado de negocios interino de España en Turín, al Exmo. Sr. Ministro de Estado:

«SS. AA. RR. los Sres. Duques de Montpensier han llegado felizmente á Génova, en donde se han reunido con sus angustios hijos. Marcharán probablemente el Jueves próximo.»

—Teniendo como tenemos antecedentes de la situación respectiva de ambos generales, cuando menos se nos permitirá que abriguemos alguna duda acerca de sus triunfos, interin no se publiquen datos mas circunstanciados. En cuanto á la resistencia de Lucknow ya es otra cosa. El estado de las tropas que defienden aquella plaza ha podido muy bien exagerarse en las anteriores comunicaciones y de todos modos por desesperada que fuese, el que todavía no hubieran sucumbido el 17 del pasado tampoco quiere decir que los sitiadores aparezcan menos amenazadores. Esperemos, pues, nuevas mas completas, y entonces sabremos á que atenernos.

—Los detalles que contienen las cartas particulares de la India, insertas en los periódicos ingleses, distan mucho de ser tan favorables al ejército británico como los despachos oficiales. Así, por ejemplo, con respecto á esas tribus de Ghoorkas, sobre cuyo socorro se fundaban tantas esperanzas, escribe uno de los oficiales que las mandan, en su marcha para socorrer á Lucknow, lo que sigue:

«Este cuerpo, compuesto de 6,000 hombres (3,000 soldados y 3,000 agregados) ha sido diezmado por el cólera. Estos bárbaros, dice el oficial, no saben mas que destruir y robar; sufren mucho con el calor, marchan con quitasoles y abanicos; no saben ir en fila y son sumamente puercos; comen con la voracidad de los cuervos y casi siempre carne, apenas cocida; no se cuidan de sus enfermos, habiendo dejado mas de 400 al otro lado del río.»

Un batallón de estas mal llamadas tropas,

dá por mí?

—¡Ay! ¿qué puedo yo ahora por vuestra felicidad? me dijo Paulina: «¡Ay!... Alfredo, delante de este lago, de estas montañas, de este cielo, de toda esta naturaleza sublime, delante de Dios que lo ha criado todo; si Alfredo vos amo! Nada los enseño de nuevo diciéndoos esto.

—Olí. Si, si, ya lo sé, le respondí; pero no es bastante; amarme: es preciso que vuestra vida se una á la mía por lazos inseparables; es preciso que esta protección que he obtenido como un favor sea para mi un derecho.

Paulina sonrió tristemente,

—Por qué os sonreis así? la dije.

—Es que siempre veis vos el porvenir de la tierra, y yo el porvenir del cielo.

—¡Todavía...

—Nada de ilusiones, Alfredo; las ilusiones son las que hacen los dolores amargos e incurables. Si yo conservara alguna ilusión, creíais que no hubiese hecho conocer á mi madre que aun vivía? Pero entonces me hubiera sido preciso dejar por segunda vez á mi madre y á vos, y eso era demasiado. Por eso he tenido de antemano lastima de mi misma, y me he privado de una grande alegría para aborrecer un supremo dolor.

Yo hice un movimiento de suplica.

Se continuará

3 el que h.
1.º de Agosto al cam-
pamento.

... son los cuerpos irregulares en que
jan los ingleses, no es extraño que se
el siguiente pasaje en una carta comercial
Calcuta, citada por los periódicos de Marsella:
El gobierno, ciego completamente sobre el
racter y la in lole de esta revolucion gene-
levanta nuevos regimientos de naturales
los Punjabs, que aunque sikhes, no de-
rato inspirar confianza alguna, é indudable-
mente seguirá tardimprano el ejemplo de
as demás, porque su antipatia contra los in-
gleses no es menos grande.

— Confirmanse que los ministros de negocios
estranjeros de Francia y Austria han dirigido
a todos los gabinetes explicaciones satisfa-
torias sobre el objeto pacífico y civilizador de
las conferencias celebradas por los tres empe-
radores europeos en Stuttgart y Weimar. To-
do esto indica una era de paz general en Eu-
ropa. Tambien se asegura que los emperado-
res de Austria y Rusia han determinado en
principio la conclusión de un tratado de co-
mercio análogo al recientemente firmado en-
tre Francia y Rusia.

— De Montevideo escriben que la imprenta
entregaba á discusiones violentas con moti-
vo de las elecciones. Los órganos del partido
rojo tacaban con exaltación al general Ori-
b... á su yerno el coronel Massa. Los pe-
s blaucos no están menos virulentos, y
á sus adversarios de demagogos y de
ucionarios. El Senado de Buenos-Aires ha
aprobado por unanimidad una ley votada por
la Cámara de los diputados para poner en ven-
ta cien leguas cuadradas de tierras pertenecientes
al dominio público y situadas hacia Rio
Salado. En cuanto á Rosas, se ha abierto una
investigacion contra él, en virtud de la ley que
le declara culpable de lesa patria, y el juez
ha citado por medio de los periódicos á todos
los que tienen quejas contra el dictador, para
que comparezcan ante el tribunal y presten su
declaracion.

— El gobierno de Washington, segun ve-
mos en la prensa estrangera, se ha decidido á
no permitir que salga de ninguno de los puer-
tos de la Union expedicion alguna contra es-
tados amigos, ó lo que es lo mismo, á hacer
que se observe estrictamente la ley de neutra-
lidad. Esta medida ha sido adoptada, a conse-
cuencia de haber tenido noticia de que se pre-
paraban tres nuevas spediciones, en New-Yorck,
Nueva-Orleans y Móvila, para invadir de nuevo
á Nicaragua. Otros dicen se trata de una
expedicion que tendría por objeto la ocupacion
del Estado de Tamaulipas, en el golfo de Mé-
jico, la cual seria mandada por el general Sa-
muel Houston y la verdad es que los prepa-
rativos del aventurero Walker han llamado la
atencion de las autoridades norte-americanas.

conducta en este punto es objeto de las ala-
anzas de todos los periódicos de aquel país,
que no pueden menos de reconocer la justi-
cia con que se procede.

— Yeh, gobernador de la provincia de Can-
ton, persuadido que las fuerzas de que puede
disponer contra los europeos son superiores á
las eventualidades, ha enviado una parte de
ellas contra los rebeldes que hicieron una tenta-
tiva para aproximarse á Canton. Estos últi-
mos han tenido algunas victorias en Fo-Tcheou-
Fou, merced á la incomparable molicie de los
imperiales, que no bien se vieron en presen-
cia de los enemigos cuando tomaron la fuga,
esparciendo el terror por los pueblos vecinos
diciendo: Son monstruos invencibles, quien se
atreve á mirarlos? Los mandarines del gobier-
no imperial arregan sin cesar á sus soldados
y matan á muchos por la disciplina. Los dos

partidos están en la ignorancia de los aconte-
cimientos de la India, y no hacen nada para
aprovecharse de ellos.

Las ultimas noticias de Chant-Hay hablan
tambien de algunas derrotas sufridas por los
rebeldes del Norte. En cuanto á la escuadra
francesa enviada hace algunos meses á los ma-
res de China y del Japon, han comenzado sus
operaciones y se dispone á subir hacia Pekin.

— El 7 se han celebrado en Inglaterra las
rogativas públicas decretadas por el gobierno
para implorar el auxilio de la Divina Provi-
dencia en la lucha contra los cipayos subleva-
dos. Todo el mundo se ha mostrado en Lon-
dres lleno de compunction, notándose que las
tiendas, las casas de giro, la Bolsa y el mer-
cado estaban cerrados y únicamente los tem-
plos abiertos. Hasta los periódicos publicaron
artículos análogos á la circunstancia. Del Mor-
ning Post tomamos las palabras siguientes dig-
nitas de consignarse:

«Una horrorosa calamidad ha caido sobre
nuestras cabezas, castigando nuestro orgullo,
en el seno de esa grandeza de la que esta-
mos demasiados dispuestos a vanagloriarnos.
Hemos recogido el fruto de nuestros pecados
nacionales, pecados de omisión, de incuria, de
presuntuosa confianza y de arrogancia de po-
der. El espíritu que inspira hoy la nación no
debe dejarse para mañana. No lo abandonem-
os ¡que se tenga presente lo mismo en los
momentos de la desgracia que en el dia de la
victoria!»

A esto debemos añadir se recogieron en la
capital de la Gran Bretaña numerosas limosnas,
se abrieron muchas suscripciones para favorecer
á las victimas de la guerra, y que hay funda-
mento para suponer se eleve su producto á una
cantidad respetable.

— Los emperadores de Rusia, que se halla-
ban el 6 del corriente en Postdam debían de
salir de aquella población el dia precitado pa-
ra Varsavia donde se les prepara una mag-
nifica recepcion. La joven gran-duquesa, su
augusta hija, estaba completamente restable-
cida de su indisposition á la partida de la fa-
milia imperial de Weimar.

— Se asegura fundamentalmente que la fiebre
amarilla ha desaparecido por completo de
Lisboa.

— **JUNTAS FUTURAS.** — El Sr. Gobernador ha
prevenido á los alcaldes de esta proviencia que
á la mayor brevedad remitan las propuestas de
las personas que han de componer las juntas
de primera enseñanza.

— **ESTÁ BIEN.** — Mañana parece que se volverá
á poner en escena el grandrama titulado *Grazalema*, que con desusado lujo y feliz éxito se eje-
cutó anteanoche. Los actores fueron llama-
dos por el público.

— **PROCURA.** — Se ha publicado la vacante de
la plaza de procurador del Juzgado de Pozo-
blanco por fallecimiento de D. Tomás Ruiz.
Durante todo el presente mes se admiten so-
licitudes.

— **SUBASTA.** — Segun anuncio de la Admi-
nistración principal de bienes nacionales se sa-
ca á pública licitacion el Domingo 25 del ac-
tual el arriendo de varias fincas rústicas cuyo
pormenor aparece en el número 167 del Bo-
letín oficial.

— **CORRESPONDENCIA CURIOSA.** — Hé aquí la car-
ta, que ha dirigido a A solo un poeta, de no
muy buena recomendacion á lo que parece.

«Muy señor mio y amigo: dispense usted si
me atrevo á escribir, mas es el caso que en
un apuro me veo, y nadie mejor que usted
puede sacarme á buen puerto. Mire usted, yo

tengo novia y deseó darle á su pa-
pá los días, que son el jueves, en verso. Me
ha comisionado á mi para escribir, y al efecto
mí dirijo á usted, que tiene en el Parnaso ese
fuego que llaman inspiracion, vena, chirumen,
talento, idea, en fin esa cosa que hoy casi to-
dos tenemos, pero que se está apagada si us-
ted no le aplica el dedo. Deme usted un capiroto-
zo, aunque no será el primero, pues ya
va de algunas veces que me tienta usted el
cerebro. He escrito alguna cosita; y sacuda
usted sin miedo, que tengo duros los cascós y
aunque me den no me quejo. Yo no he estu-
diado en mi vida nunca, no señor, ni quiero,
porque ¿qué tienen que ver las ciencias con ha-
cer versos? El estudiar era cosa propia de nues-
tros abuelos, mas nosotros despreciamos las
chocheces de aquél tiempo. De estudiar solo se
saca perder la vista y el pelo. No otra cosa
bien que usted ya estará enterado de eso. Yo
hago la vida del sibio, de nuestros sabios mo-
dernos. Tengo abono en el teatro, me burla
del mundo entero, casi todo lo censuro. Para mi
no hay nada bueno. No voy á misa, y en cam-
bio nunca falto en los paseos. Hablo mal del
matrimonio y la virtud escarnezco. En fin, soy
un literato de lo que está el mundo lleno en
esta ilustrada época de valor y de progreso.
Dicen de usted sus alumnos que es muy ama-
bil, y espero que complacerá en seguida á este
servidor atento, que le besa á usted la mano,
y le ofrece sus respetos.

— **Contestación de Apolo al poeta.** — La tuya he
recibido por desgracia y te hablo con franque-
za, no creia que cupiera en tu mente tanta
audacia. ¿Conqué tienes valor para llamarste
alumno de la bella poesia? Vete con esa mu-
sica á otra parte. ¿Imaginas acaso que no hay
mas que escribir cuatro coplitas, para tomar
asiento en el Parnaso? Si no estudiaste ni apren-
diste nada, ¿porqué osado te atreves á emprender
tan temprano esta jornada? Si no alum-
bran los rayos de mi frente tú fria inteligen-
cia; si oscurecio tu mente al mirar la alborada
de la ciencia hacer brillante en el rosado
Oriente, ¿por qué tu audaz razon torpe ima-
gina, que ha de sentir mi inspiracion divina?
Pensamiento tan necio merece mi furor... no;
mi desprecio. Ambiciosa manada de ignorantes,
que de sano juicio estais á oscuras, misera-
bles vencejos que vais en pos de tropos y fi-
guras como quien anda á caza de conejos Pe-
dantes que ni amparo, ni protejo, ni inspiro,
venales, envidiosos; que sin ningun reparo es-
cribis esos versos tenebrosos con tanta interjec-
cion, tanto suspiro; que no sabeis salir del dic-
cionario por los malos poetas esprimido, de
áuras fugaces, perfumadas flores, brisas, mati-
ces, arroyuelos mansos, follages verdes y pro-
fundos piélagos, no os llaméis cisnes porque
sois muy gansos, ni alegres ruixeños, ¡sois
marciélagos! Ni poetas seréis ni lo habeis sido,
ni hay uno vivo Dios! que lo sospech; no ven-
gais por laurel, de lo contrario, de uno más
que tengo recogido, he de hacer con vo-
sotros escabeche. Dejadme en paz y delirad fe-
lices; y sabed que si alguno se propasa á lla-
mar á las puertas de mi casa, llevará con la
puerta en las narices. Y tú, mas que los otros
fastidioso, coplero revoltoso, que mi cólera en-
ciendes de todo hablando aunque de nada en-
tiendes, que así me ultrajas; que con toda tu
ardiente fantasia ni aun debes escribir para
esas cajas de Cascante, Lizarbe y compañía,
como vuelvas siquiera tu pérola á cortar, en
vez de darte cual me pides el real capiroto-
zo, te atizo un puñetazo que te hundo en la bar-
riga la mollera. Fatiga con estudios tu memo-
ria, ilustra tu apagada inteligencia, porque solo
las llaves de la ciencia facilitan las puertas de la
gloria.

Boletín Religioso.

Hoy. Sta. Edugivis, viuda.

La niña de Edugivis correspondió a su santidad posterior. Casada con Enrique, duque de Polonia, guardó la ley que Dios prescribe a los consortes. Tuvo seis hijos que crió en el temor del Señor, y se retiró a un monasterio con licencia de su esposo. Viuda ya en 1253 se entregó plenamente a la penitencia y oración. En 1245 acabó su vida y fue canonizada por Clemente IV.

Hoy reza la iglesia de la misma Santa, con rostro semidoble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de S. Pedro.

ID. EXTRAORDINARIO.—En la hermita de Ntra. Sra. de la Alegría, en sufragio por el alma de la Sra. Condesa de Cañete y del Pinar.

Tercer dia de Novena de Sta. Teresa en la iglesia de S. Cayetano, a las 3 y 1/2 de la tarde, sin sermón.

Septimo dia de Novena a Ntra. Sra. del Rosario en la iglesia parroquial de la Ajerquita, a las oraciones.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Angeles, en S. Andrés.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 15 de Octubre — 5 por 100 consolidado a 39,40 y el ditendo a 29,90.

CORDOBA.—Precios de los granos el dia 14 Trigo de 63 a 67. Cebada de 28 1/2 a 00. Habas a 00. Aceite dentro de la ciudad a 30; id en los molinos a 41. Jabón blando a 15 cuartos libra. Carné de vaca a 34 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 50 a 67. Cebada de 30 a 35. Aceite en la Galzada a 45; para consumo a 51.

MALAGA.—Trigo de 57 a 82. Cebada de 50 a 37. Maiz de 43 a 48. Garbanzos de 76 a 115. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA.—Trigo de 62 a 69 rs.; Cebada de 54 a 56. Habas de 54 a 58.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puerto. Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días á las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benalmádena, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernández, Rambla y Montemayor. Entre todos los días á las 3 de la mañana. Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entre todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobujana y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

PUPILOS. La señora ó caballero que quiera ocupar varias habitaciones amuebladas, y que se arreglarán con suma equidad, podrá acudir á la casa núm. 9 plazuela de S. Pedro, donde dirán el punto inmediato en que están situadas.

VENTA. Se vende el fruto de bellota de la Hacienda de la Trjera, situada en el término de la villa de Villaviciosa. El que le acomode podrá tratar con su dueño que vive en la calle de Maese Luso núm. 1º.

ALMONEDA. La hay de varios muebles en la casa núm. 23 calle de S. Fernando.

PERDIDA. El 15 del corriente á las 6 de la tarde se ha extraviado una mantela de sarga negra con su velo de tul de tres cuartas en los callejones que van de la Fuensanta á el Arenal, pasado el puente de los Diablos. Se suplica a la persona que la hubiese encontrado se sirva entregarla en la casa núm. 14 plazuela de S. Pedro, donde vive su dueño, el que dará una gratificación.

PIANOS. Las personas que de-

seen hacerse de pianos nuevos ó usados, tanto cuadrados como verticales (picolos) á los precios desde 500 á 5000 rs., la extensión desde cinco á siete octavas, y órganos expresivos desde 2200 á 8000 rs., se avistarán con D. Francisco María Narváez, organista de S. Lorenzo, en esta ciudad, que vive calle del Realejo núm. 13, comisogado por D. Francisco Velasco, acreditado fabricante de la corte.

Tambien se cambiarán por otros usados, para lo cual solo se necesita saber la extensión, el autor y el año que fué construido, si lo tiene. El fabricante garantiza la solidez de los instrumentos por tres años, y para mayor comodidad de unos y posibilidad de otros se darán á plazos bajo las condiciones que se estipulen.

— VENTA. A voluntad de su dueño se venden las tres casas siguientes:

Una núm. 36 en la calle de la Espartería.

Otra accesoria á la misma, señalada con el núm. 33, en la calleja de los Gitanos.

Y la otra núm. 42 en la plaza del Salvador de esta ciudad.

La persona á quien acomode su adquisición podrá avistarse con D. Ambrosio Crespo, procurador de este número, quien manifestará el pliego de condiciones, bajo las cuales ha de tener lugar su remate privado el dia 30 del corriente á las 12 de su mañana.

— HERMANDAD DE NTRA. SRA. DE LOS DOLORES. Por el fallecimiento del Sr. Dr. D. Francisco de Golmayo y Caballero, Pbro. y canónigo Magistral de esta Sta. Iglesia, ha quedado sin hermano mayor esta congregación. Y para elegir el que haya de sucederle, se cita por el presente aviso á todos los que la componen, para que á las cinco de la tarde del Domingo 18 del corriente se reúnan en la iglesia de esta advocación á celebrar el cabildo competente, bajo la presidencia que de instinto corresponde al Sr. Cura de la parroquial del Salvador como Corrector de la misma.

— ROBO. En la huerta de los Idi-
los, término de Almodóvar y Trassierra, han sido robado un mulo menor de marca, negro, herrado en las dos tablas del pescuezo con las iniciales J. A. C. enlazadas. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á la redacción de este periódico, donde se dirá quien es su dueño.

— BAZAR DE CAMAS INGLE-
SAS. EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NÚMEROS

59 y 60. Gran depósito de camas, catres y camas inglesas superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

— AVAÑAROS de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tatílete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

AREAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

ANTEOJOS y gemelos superiores de teatro.

BOMBAS superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

BRIDAS, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbada espolines, sillas-galazos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

ESEPPETAS-CARABINAS y PISTOLAS magníficas de un cañón con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mísitos con balas, del tanto alcance como las escopetas, y con mísitos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de laquetas ni de atacarlas.

FILETES superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, comedores, altares, etc., y bules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

FLUYES superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores,

OLLAS y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estanadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente pa-

ra cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, etc.

CUERDAS y escuadras, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y pe hoja de lata.

RELÓJES superiores de sobremesa imitación de bronce y

mármol, rematados por diferentes figuras, ócazo y fanal, desde 14 á 24 duros.

GUADANAS superiores con sus piedras.

JABÓN superior de Windsor, de almendrasas.

PALETAS de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

SACOS de noche de cuero y de alfombra, con picos dibujos.

ZAPATOS y calcetines de goma de la clase más superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mujeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania expuestos en los prospectos que se remiten francos por el correo, con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores

GRANDE ACTA y COMPAÑÍA, dueños del dicha

MAZAR INGLESA en Sevilla, donde encuentra uno se

grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

— INTERESANTE A LOS ENFERMOS. D. Francisco Codina y Soler, profesor en la ciencia de curar.

Después de una gran práctica por espacio de muchos años, en las principales ciudades de Francia, donde tuvo medios de poder conseguir el famoso plan curativo del doctor Rousseau, ex-médico del vice-Rey de Hungría, celebre para la curación de las enfermedades de la vista sin necesidad de operación, tales como la vista fatigada, listadas lagrimales, cataratas, amaurosis (gota serena,) como tambien los que estén atacados de cortedad de vista, no solo vuelven á recobrarla por completo, si que tambien se libran de tener que hacer uso de anteojos, si llegan á la vejez.

Habiendo á mas dicho profesor podido seguir un tratamiento nuevo y seguro la curación de las enfermedades venéreas, beldes que sean, pues á mas de no hacerse uso del mercurio ofrece la ventaja de poderse curar secretamente uno mismo, aunque sea habiéndose de viajar y sin que lo advierta nadie de las personas que mas frecuenten con el enfermo, pues todo puede llevarse en la fajeta, de cuyo plan curativo se ven todos los dias felices resultados en los principales hospitales del extranjero, y el enfermo queda en poco tiempo radicalmente curado.

Tambien cura radicalmente las enfermedades herpéticas, erisipelas aunque sean heredadas de los padres, pues nadie ignora las fatales consecuencias que se siguen de esta enfermedad segan en la parte que toman su asiento por la facilidad que tienen á dejenerar en cánceres. Cura al propio tiempo los tumores escrofulosos, (tumores fríos) cálculos en la vejiga (mácula de piedra), cáncer, tifus, sordera, almorranas; calma en tres días los dolores mas fuertes de gata y toda clase de dolores reumáticos en las articulaciones, como tambien cura las quebraduras.

Hallándose de paso en esta capital donde piensa permanecer 2 días, á fin de que los enfermos tanto de esta ciudad, como los de las poblaciones vecinas puedan aprovecharse de esta proposición.

La consulta son 8 rs. y á los pobres solemidad gratis, mediante certificación.

Cura Párroco, de lo contrario no serán admitidos. Las horas que recibe á los enfermos son de nueve á doce por la mañana, y de dos á cinco por la tarde. En la fonda de Madrid calle de Carreteras núm. 20.

— TEATRO.

Funcion 19.º de abono para hoy.

La comedia en 3 actos, del género andaluz, titulada: La vida de Juan Soldado. — Seguirá el baile nominado: Rondalla Zaragozana. — Terminando con Sainete.

A las 8. Funcion 19.º de abono para hoy.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA. — 1889. — 1889. — 1889.

Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, Editor.